Au cours des cinq années 1956 à 1960, les prix à l'exportation et à l'importation sont demeurés relativement constants. En 1960, le niveau moyen des prix à l'exportation (marchandises nationales) et des prix à l'importation a accusé un léger gain; comme les seconds ont progressé davantage, le taux de l'échange a été un peu moins favorable. Le volume physique des exportations nationales s'est gonflé à peu près au même rythme que leur valeur et celui des importations s'est contracté un peu plus que leur valeur. Le tableau 1 fait voir l'évolution du commerce canadien ainsi que des indices de prix et de volume depuis cinq ans et montre les variations procentuelles intervenues en 1958 et 1959.

## 1.—Statistique sommaire du commerce extérieur du Canada, 1956-1960

Détail	1956	1957	1958	1959	1960	Changements	
						de 1958 à 1959	de 1959 à 1960
Valeur du commerce <sup>1</sup>	(millions de dollars)					%	%
Total des exportations.  Exportations nationales  Réexportations  Importations	4,833.8 4,760.4 73.3 5,547.0	4,884.1 4,788.9 96.3 5,473.3	4,894.3 4,791.4 102.9 5,050.5	5,140.3 5,021.7 118.6 5,508.9	5,395.3 5,264.1 131.2 5,492.3	+ 5.0 + 4.8  + 9.1	+ 5.0 + 4.8  - 0.3
Total du commerce	10,380.7	10,357.5	9,944.8	10,649.2	10,887.6	- 7.1	+ 2.2
Solde du commerce	-713.2	-589.2	-156.1	-368.6	-97.1		
Indices des prix (1948=100) Exportations nationales Importations Termes de l'échange commercial	121.4 113.0 107.4	121.0 116.4 104.0	120.6 116.5 103.5	122.8 114.4 107.3	123.2 116.1 106.1	+ 1.8 - 1.8 + 3.7	+ 0.3 + 1.5 - 1.1
Indices des volumes (1948 = 100) Exportations nationales	128.5 187.5	129.3 179.6	130.4 165.6	134.2 183.9	140.3 180.7	+ 2.9 +11.1	+ 4.5 - 1.7

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Revisée en rapport avec l'ajustement relatif aux «transactions spéciales—non commerciales». (Voir p. 998).

L'évolution générale du commerce extérieur du Canada depuis dix ans se voit au graphique à la page 991. On y remarque le niveau élevé des exportations et des importations depuis cinq ans. Le Canada, grand pays commerçant, est on ne peut plus intéressé à la conjoncture économique internationale. Après la très forte augmentation de 1955 et de 1956, la valeur du commerce canadien a atteint un nouveau plateau. En 1957 et 1958, le chiffre des exportations a été pour ainsi dire le même, tandis que celui des importations a fort baissé en 1958; en 1959 et 1960, les exportations ont repris leur ascension, tandis que les importations sont généralement remontées à leur niveau antérieur.

Durant 1959 et le premier semestre de 1960, le commerce international et l'activité économique se sont accrus dans les pays les plus industrialisés, particulièrement les pays de l'Europe occidentale, les États-Unis et le Japon. Durant le dernier semestre de 1960, la production a un peu baissé aux États-Unis et au Royaume-Uni, tandis que la progression en Europe occidentale et au Japon a un peu ralenti sur la fin de l'année. En outre, les pays fournisseurs de produits primaires se sont heurtés à une grande diminution du pouvoir d'achat de leurs principales exportations. Les exportations canadiennes vers la plupart des principales régions et vers la presque totalité des principaux pays, sauf les États-Unis, l'Inde et le Venezuela, se sont quand même accrues en 1960.

En 1960, les exportations du Canada ont accusé quelques changements d'orientation; il en est allé un peu moins aux États-Unis et 20 p. 100 de plus outre-mer. Les États-Unis en ont reçu 56.3 p. 100 contre 61.9 en 1959. La part du Royaume-Uni a été de 17.1 p. 100, soit une augmentation sur les 15.4 p. 100 en 1959, et celle des autres pays du Commonwealth, de 6.2 p. 100 contre, 5.4 en 1959. L'Europe en a absorbé 11.8 p. 100, soit 2 p. 100 de plus qu'en 1959, grâce à l'augmentation générale de l'activité économique dans la région. La tranche de l'Amérique latine est demeurée à peu près la même. La part accrue des autres pays tient surtout à l'augmentation des achats du Japon.